

Cuchas solidarias en tiempos de Pandemia Prof. **Mónica Esther Castillo** 

**EET Nº 3141** 

Salta - Capital

## 1. Cuchas solidarias en tiempos de Pandemia (1º y 2º años de CBC)

El Proyecto (ABP) surge en respuesta a la situación epidemiológica transitada en el año 2020. En su génesis se preveía desarrollarlo de modo presencial, pero fue imposible hacerlo, razón por la cual se plantearon nuevas estrategias de resolución.

Básicamente puedo contarles que en él se integra el Arte (Prof. Mónica Castillo) y la Tecnología (Prof. Adriana Guaimás) con un objetivo explícito cual es, más allá del desarrollo curricular, promover la empatía, el cuidado ambiental y en cierto modo la educación emocional mediante el incentivo de vínculos solidarios. Entiendo que a través del cuidado de un animal; la concientización profunda de lo que significa el valor de cada vida en este mundo, los chicos generan una perspectiva positiva de futuro. Llevando a la práctica la acción solidaria se forjan sentimientos y hábitos que duran toda la vida.

En lo personal la experiencia fue gratificante no solo por el desafío de llevarlo a cabo sin tener la posibilidad de contacto con los alumnos, sino por la participación y compromiso de la familia y la comunidad. Junto a mi colega enviamos la convocatoria y en casa los alumnos tuvieron un mes para construir una cucha con material reciclado, aplicaron de modo práctico las consignas. Luego ubicaron las cuchas en sus barrios, en lugares donde detectaron la necesidad de hacerlo por presencia de algún perro sin hogar.

Todo fue posible con el apoyo incondicional del equipo directivo, de las familias y compañeros docentes que incentivaron la participación y desarrollo del mismo. Tuvo repercusión y difusión en las redes y grupos de padres con mucho entusiasmo.

La observación, el análisis, el desarrollo de capacidades, el ponerse en el lugar del otro, el hecho de identificar necesidades para intentar subsanarlas, el uso de elementos reciclables, la no-indiferencia ante el dolor, el trabajo colaborativo en familia, la atención al barrio; fueron algunos de los factores que hicieron que un proyecto educativo se transforme en un compromiso con la vida.

Si bien en el 2020 se enfocó el desarrollo de capacidades mediante la propuesta ABP de Cuchas solidarias, años anteriores se hizo mediante concientización acerca del Derecho del Animal, con charlas, exposiciones y diversas dinámicas en pos de una educación integral que humaniza y promueve ante todo el desarrollo de valores. Tengo el convencimiento que la escuela debe renovarse, acercarse a la vida misma, brindar herramientas que resulten de suma utilidad y actualizarse con los recursos disponibles, para que los chicos forjen con raíces firmes su futuro. El amor a los animales, el respeto a la naturaleza y al medio ambiente, son solo semillas que redundan en el bien común hacia una cultura de paz, razón por la cual comparto mi experiencia esperando poder replicarla en el tiempo.

En este enlace encontrarán un breve video del Proyecto:

https://www.youtube.com/watch?v=kgep\_TanI5Y&t=4s